
 

4. Löhrtorbrief im Schuljahr 2022-23

26. Juni 2023

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!                                                                        

Ich möchte Ihnen und Euch zu den Sommerferien Informationen rund um das GAL mittei-
len. Viele der folgenden Informationen können ebenfalls den Berichten auf unserer Home-
page entnommen werden (www.gal.de).

1) Politisches Kabarett mit René Sydow
Am Freitag, den 28.04.2023, gastierte in der 3. und 4. Stunde in Zusammenarbeit
mit der Gustav-Heinemann Friedensgesellschaft und unserer Schülervertretung in
der Aula René Sydow. Sydow ist einer der bekanntesten Kabarettisten in der Bun-
desrepublik und hat einige Auszeichnungen für seine Programme erhalten. In sei-
nem Programm geht es u.a. um die Themen gesellschaftliche Solidarität, soziale
Konflikte und die zunehmende Schere zwischen Arm und Reich. Ziel ist es, unsere
Schüler:innen für diese Themen und auch für diese Kunstform zu sensibilisieren. 
Weil  die Veranstaltung erfolgreich war,  kommt Sydow im Frühjahr 2024 wieder.
Dann präsentiert er uns ein Programm zum Thema „Sprache“.

2) Neues Kunst-Projekt am GAL
Der Förderverein hat in Zusammenarbeit mit Lutz Dransfeld und der Firma Utsch  
das Kunst-Projekt im Eingangsbereich des GAL installiert. Die Fachschaft Kunst 
bzw. die Kunst-AG wird dann mit dem Objekt nach den Sommerferien weiterarbei-
ten und weitere Rahmen herstellen, die die Schüler:innen dann ausgestalten und in 
den Fluren des GAL anbringen. Die offizielle Einweihung und Übergabe erfolgte am
12.05.2023.

3) Erasmus-Projekt
Unser neues Erasmus-Projekt hat bereits im ersten Jahr volle Fahrt aufgenommen.
Wir haben insgesamt sieben Projekte mit verschiedenen Schüleraustauschen um-
gesetzt – darunter Fahrten nach Frankreich, Spanien/Sevilla, Serbien/Belgrad und
Kroatien/Zagreb. Alle Besuche und auch Fahrten waren voller positiver Erlebnisse
für die Gastschüler:innen wie auch für unsere Schüler:innen. Durch EU-Fördermittel
werden die  Erasmus-Fahrten komplett  finanziert  und dienen dem gemeinsamen
Dialog in Europa sowie der Sprachförderung. Wir freuen uns sehr darauf, das Pro-
jekt wieder im neuen Schuljahr fortzusetzen.



4) Sparda-Spendenwahl 2023

Wir haben auf den letzten Metern mit knapp 800 Stimmen noch Platz 15 belegt und
erhalten damit 2000 € von der Sparda-Bank. Ich danke allen, die uns unterstützt ha-
ben, herzlich für die Teilnahme! Der Betrag wird an den Förderverein überwiesen,
der dann wiederum in unsere schulischen Projekte investiert. Die Technik-AG hatte
vor einigen Wochen eine finanzielle Förderung erhalten, die etwa dem o.g. Betrag
entspricht. Insgesamt haben wir mit der Teilnahme an verschiedenen Wettbewerben
27.000 € in den letzten Jahren gewonnen, die unseren Schüler:innen zugute kom-
men.

5) Vielen Dank für Briefmarken und Brillengestelle
Ich danke herzlich für die zahlreichen Spenden, die im Sekretariat abgegeben wor-
den sind! Wir sammeln Briefmarken für Bethel, um dort die Finanzierung von Ar-
beitsplätzen zu unterstützen. Bitte sammeln Sie auch weiterhin mit und geben Sie
die Marken im Sekretariat ab. 
Darüber  hinaus  sammeln  wir  weiterhin  alte  Brillengestelle  sowie  Gläser  für  die
Christoffel Blindenmission. Falls Sie Gestelle oder Gläser haben, bitte ich Sie, diese
ebenfalls im Sekretariat abzugeben. Vielen Dank!!! 

7) Malawi-Spendenprojekt der SV und der Lehrmittelbibliothek 
Die SV des GAL hat über über ConAct Siegen e.V. eine Spendenaktion der an die
Cape Maclear School in Malawi organisiert. Die SV hat auf Wunsch der Lehrer in
Malawi Spiele und alte Handys gesammelt, die wir Anfang Mai Klaus Spieckermann
von ConAct übergeben haben, der die Spenden dann persönlich mit nach Malawi
genommen hat.
Zusätzlich haben wir von der Englisch Fachschaft Bücher, die eigentlich entsorgt
werden sollten, nach Malawi geschickt. Ich habe mit der Englisch-Lehrerin Vorort ge-
schrieben, die sich riesig gefreut hat. In Malawi steht MacBeth im Lehrplan (bei uns
ist Shakespeare jetzt ganz raus …). Die Schule hatte zwei Ausgaben für eine Klasse
von 60 SuS. Wir haben jetzt 30 Exemplare von Macbeth und je 10 x Animal Farm,
1984 und Bend it like Beckham nach Malawi gegeben, mehr gingen nicht in den Kof-
fer. Mit Herrn Schlaefcke hat Klaus Spieckermann von ConAct jetzt abgesprochen,
dass unsere restlichen 90 Exemplare von MacBeth doch nicht entsorgt werden, son-
dern peu à peu nach Malawi gehen.
Der Schulleiter, Duncanie Mjuweni, hat Franziska von der SV und mir Fotos von den
SuS mit den Spenden und zwei Dankesschreiben per WhatsApp geschickt. Ich soll
noch ausrichten: “Please extend our gratitude to the headteacher. We are delighted
with this gesture.”
Wir freuen uns, dass die Malawis sich so über die Bücher freuen, die wir aus Platz-
gründen und weil wir einfach nicht mehr mit ihnen arbeiten, entsorgt hätten. Solche
Bücher wegzuwerfen, fühlt sich einfach nicht richtig an.
Vielen Dank an die SV, Frau Gröne und Herrn Schlaefcke für diese tolle Aktion!



8) Sommerkonzert am Freitag, den 02.06.2023
Das Schulkonzert war ein riesiger Erfolg und erntete großen Applaus. Frau Weber
präsentierte mit ihrem Literaturkurs der Q1 ein erarbeitetes Theaterstück, das Marie
Curie und Beethoven in die Gegenwart versetzte, in der beide Schüler:innen dem
GAL begegneten. Schulband und Chöre rundeten das Programm unter der Leitung
von Frau Solbach mit Unterstützung von Frau Goerke und Frau Krakowzcyk beein-
druckend ab.  Insgesamt konnten wir  einen sehr  gelungenen Abend mit  500 Zu-
schauer:innen erleben. Vielen Dank an Frau Weber, Frau Goerke, Frau Krakowczyk,
Frau Bald, Frau Plessing-Mau und auch an die Technik-AG unter der Leitung von
Herrn Kugelmeier!!! 

9) WLAN ...
… soll nun definitiv nach den Sommerferien installiert werden. Die Fa. Steuber wird
die Installation vornehmen. Laut Auskunft der Stadt Siegen soll in Spätschicht gear-
beitet werden, um den Unterricht nicht zu stören. Genaue Absprachen werden noch
erfolgen.

10)  Verabschiedung von Kolleg:innen
Wir verabschieden am Ende dieses Schuljahres unsere Kolleginnen und Kollegen
Herrn Elsner, Herrn Schnell, Frau Vanselow, Frau Schmidt, Herrn Kugelmeier und
Herrn Eloundou. Herr Elsner und Herr Schnell gehen in ihren wohlverdienten Ruhe-
stand. Wir danken beiden sehr herzlich für ihr großes Engagement für die Naturwis-
senschaften und ihre Fächer. Beide haben viele Schüler:innen zu einem naturwis-
senschaftlichen Studium inspiriert. Frau Vanselow wird in den Auslandsschuldienst
gehen, auch ihr danke ich herzlich für die gemeinsame Arbeit in den letzten Jahren.
Frau Schmidt und Herr Kugelmeier haben eine Festanstellung gefunden, ihnen wün-
schen wir einen guten Start an der neuen Schule und danken für ihre große Unter-
stützung in den letzten Jahren. Herr Eloundou geht zurück an die Uni, um sein Studi-
um zu beenden, auch ihm wünschen wir alles Gute und viel Erfolg bei seiner Ausbil-
dung!
Im neuen Schuljahr erhalten wir eine weitere Versetzung vom PPR. Zu uns wird
Frau Albrecht mit den Fächern Deutsch und Englisch kommen, auch ihr wünschen
wir einen guten Start am GAL!

11) Neues Jahresheft des Fördervereins
Das neue Jahresheft ist nun erschienen, vielen Dank an Herr Roth und für die Unter-
stützung von Frau Freund bei der Erarbeitung des Heftes! Die Hefte werden nach
den Sommerferien verteilt.

12) Neue Ausgabe der Schülerzeitung „Kleine Freiheit“
Die neue Schülerzeitung ist ebenfalls erschienen und kann erworben werden (Se-
kretariat), vielen Dank an unsere Schüler:innen und an Frau Liesegang, die die AG
betreut!



 

13) Entlassungsfeier für unsere Abiturienten
Wir haben am Donnerstag, den 15.06.23, zusammen eine angemessene und schö-
ne Verabschiedung unserer Abiturienten erleben können. Wir gratulieren unseren
Abiturientinnen und Abiturienten ganz herzlich zum bestandenen Abitur! Als beson-
dere Auszeichnung für hervorragende Leistungen und schulisches Engagement hat
Robin Münker die Sarcerius-Plakette des Fördervereins erhalten. Nach dem Gottes-
dienst  wurden unseren Schüler:innen die  Zeugnisse in  der  Aula  übergeben.  Ab-
schiedsworte  gab  es  durch  Frau  Scharpel,  durch  Herrn  Giffhorn  als  Schulpfleg-
schaftsvorsitzender und Herrn Dr. Günther vom FÖV. Nele Päulgen, Paula Münker
und Robin Münker haben mit mir zusammen ein Interview durchgeführt. Auch die
musikalischen Beiträge waren ausgezeichnet, vielen Dank an Frau Krakowczyk, die
die Schüler:innen an diesem Abend begleitet hat und an Frau Solbach für die Vorbe-
reitung. Danke auch an Frau Siedlaczek und Dominik Hupfeld, die ein selbst kompo-
niertes Lied von Dominik aufgeführt haben. Vielen Dank an die Technik-AG, die für
den richtigen Ton und Licht gesorgt hat. Ebenso danke ich Frau Gilsbach-Leidig,
Herrn Roth, Herrn Lang, Frau Cornelissen, Frau Weber, Frau Overkott, Herrn Hillen-
berg und auch Frau Scharpel, die eine große Unterstützung beim Catering waren. 

14) Berufsberatung am GAL
Herr Weiß von der Agentur für Arbeit gibt seine Tätigkeit am GAL ab an Frau Laura
Buhl. Frau Buhl ist eine ehemalige Schülerin und hat ihr Abitur 2013 abgelegt.

Wir wünschen allen Familien schöne Sommerferien und Erholung!

Unser Schülerchor
mit Frau Ott und

Frau Goerke in Za-
greb:

Wie viel ärmer unsere Gesellschaft wäre - und zwar in jeder Beziehung 
ärmer - wenn es nicht Menschen gäbe, die mehr als ihre Pflicht tun. 

Gustav Heinemann


